

PREVENCIÓN Y SALUD LABORAL



REVISTA DE PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES DE LA REGIÓN DE MURCIA

Nº 1 MAYO 2009



REPORTAJE

El IV Plan Regional de Prevención de Riesgos Laborales cumple su primer año

PÁGINAS 14-15



EVENTOS

Más de 14.000 alumnos de FP aprenden hábitos Seguros y Saludables

PÁGINAS 18-19



FORMACIÓN

Oferta formativa del Instituto de Seguridad y Salud Laboral para 2009

PÁGINAS 23



La prevención de los accidentes laborales de tráfico, un compromiso de todos

PÁGINAS 4 A 7



EDITA

Instituto de Seguridad y Salud Laboral
C/ Lorca, 70
30120. El Palmar (Murcia)
Teléfono 968 36 55 00
Fax 968 36 55 01
www.carm.es/issl
issl@carm.es

CONSEJO EDITORIAL

Director General de Trabajo, Director del Instituto de Seguridad y Salud Laboral, Subdirector General Técnico del Instituto de Seguridad y Salud Laboral, CROEM, UGT, CC OO

CONSEJO DE REDACCIÓN

Francisco Periago Jiménez, Antonio Morente Sánchez, M^a Ángeles Villanueva Río, Ángeles Martos Baidés, Carmen Caja Romero, César López Nicolás, Fernando De La Hera Oca, Guillermo Sanz Valle, Jorge Ginés Medina Fernández y M^a Pilar García Galindo

DISEÑO Y REALIZACIÓN

Contraste Publicaciones, SL
contraste@contraste.es

DEPÓSITO LEGAL

MU-1.495-2009

contenidos

OPINIÓN

CROEM

PRL: compromiso de todos
PÁGS. 8 y 9

CC OO

Hacia una cultura preventiva de calidad
PÁGS. 10 y 11

UGT

La Estrategia Española de Seguridad y Salud Laboral y el fortalecimiento de los interlocutores sociales
PÁGS. 12 y 13

PUBLICACIONES

REVISTA DE REVISTA

'Préventique Sécurité' y selección de artículos
PÁGS. 16 y 17

AGENDA

Jornadas, Ferias y Congresos
PÁG. 21

FORMACIÓN

Respuestas a las necesidades formativas
PÁG. 23

OBSERVATORIO DE PRL

Información de calidad para elaborar estrategias y políticas preventivas
PÁG. 27

Presentación



Uno de los objetivos prioritarios del Gobierno regional es conseguir que nuestros centros de trabajo se conviertan en espacios seguros en los que ningún trabajador pueda ver alterada su integridad física por la realización de su trabajo.

Bajo esta premisa y en el marco del Plan Regional de Prevención de Riesgos Laborales, suscrito por la Administración regional y los agentes sociales más representativos de nuestra Región, los sindicatos UGT y CC OO, y la patronal CROEM, estamos desarrollando una intensa labor centrada fundamentalmente en acciones divulgativas y de sensibilización, de asesoramiento, formación e investigación, fomento, vigilancia y control del cumplimiento de la normativa preventiva y de coordinación institucional y social.

Con este objetivo nace la revista especializada en Prevención de Riesgos Laborales que tengo el honor de presentar en este momento. Con esta iniciativa pretendemos crear un foro, de cooperación y de colaboración, entre la Administración regional, el resto de administraciones, las organizaciones sindicales y empresariales, empresarios y trabajadores y demás personas, entidades y asociaciones del mundo de la prevención de riesgos laborales, para lograr difundir los conocimientos en materia de prevención de riesgos laborales.

Con ella queremos dar a conocer las nuevas técnicas preventivas, los estudios científicos y organizaciones de la producción que tengan en cuenta como parte integrante de las mismas la prevención de riesgos laborales y que por su carácter económico y sostenible, sean susceptibles de aplica-

ción en los distintos sectores productivos regionales.

Desde el Gobierno regional estamos dispuestos a realizar cuantas acciones de fomento y difusión de la prevención, sean necesarias para lograr el más alto grado de bienestar físico, psíquico y social de los trabajadores en todos los ámbitos profesionales, la prevención de las pérdidas de la salud de los trabajadores causadas por las condiciones de trabajo, la protección de los trabajadores en sus puestos de trabajo frente a los riesgos derivados de factores que pueden dañar dicha salud y la colocación y el mantenimiento de los trabajadores en su ambiente laboral, adaptando éste a sus capacidades fisiológicas y psicológicas.

La publicación que tienen en sus manos contribuirá, sin duda, a ello, y les animo a compartir en ella sus inquietudes y sus experiencias, para poder convertirla en un verdadero punto de encuentro y de divulgación de las técnicas preventivas que contribuirá al bien común que representa la mejora de las condiciones laborales de los trabajadores de la Región de Murcia.

Quiero finalmente recomendar su lectura a todos los que estén interesados en ampliar sus conocimientos en materia preventiva y confío en que esta iniciativa sea de su interés. ■



Constantino Sotoca Carrascosa
Consejero de Educación,
Formación y Empleo